

CRÓNICA MESA REDONDA CONFLICTO PALESTINO-ISRAELÍ

Biblioteca de Camas, 12 enero 2018

Con la biblioteca prácticamente llena —entorno a cincuenta personas—, dio comienzo la mesa redonda sobre el Conflicto Palestino-israelí y la presentación del libro sobre el mismo tema “Existir es resistir”

Miguel Fernández Villegas presentó a los tres ponentes: Rosario Granado Gallardo, Antonio Basallote Marín y Diego Checa Hidalgo.



Tomó la palabra en primer lugar Rosario Granado que, de una forma sencilla, amena y profunda al mismo tiempo, explicó el origen y los antecedentes del conflicto.

El 14 de mayo de 1948 se crea el Estado de Israel y en 1949 la ONU toma la resolución de la partición de Palestina en dos, fruto de la presión de EEUU y los sionistas, que intimidan y amenazan a los países que anteriormente se habían abstenido acusándolos de antisemitas y pro alemanes y a su vez concediéndoles créditos si cambiaban su voto.

Los antecedentes habría que buscarlos en la revolución industrial, la aparición del capitalismo y como consecuencia el colonialismo. Inglaterra, interesada en la zona de Oriente Medio, consigue hacerse con el mandato de Palestina, con el objetivo de desarrollarla en beneficio de sus ciudadanos.



Pero a partir de la Declaración Balfour en 1917, concede a los judíos un “Hogar Humanitario” en Palestina. En realidad, durante su mandato se está preparando la creación de un estado judío:

progresiva inmigración judía, compra de tierras, comercios, etc. Los países árabes empiezan a organizarse. Comienza la lucha de los palestinos por su liberación.

Tras la constitución del Estado de Israel se produce la expulsión violenta de la población palestina, una auténtica limpieza étnica con la ayuda económica de EEUU y Europa. Para todo esto jugará un papel fundamental la propaganda.

Antonio Basallote comienza su exposición aclarando que se trata de un problema entre palestinos y sionistas, puesto que gran parte de los judíos del mundo, incluso judíos del propio Israel están en contra de la política que se desarrolla en este país. Se trata de un enfrentamiento entre dos bandos aparentemente simétricos, pero en realidad totalmente desiguales. La religión está en un segundo plano, es un instrumento político.



Comienza con la Partición que ocasiona una situación de tremenda injusticia ya que otorgó a la minoría judía el 56% del territorio y a la mayoría palestina el resto.

Esto dará lugar al conflicto árabe-israelí que se desarrolla entre 1948 y 1978 con distintas guerras y que termina con el acuerdo de paz entre Egipto e Israel.

En 1987 comienza la primera revuelta palestina: 1ª Intifada de las piedras: huelgas, cócteles contra los soldados de ocupación...

Tras los acuerdos de Oslo en 1993, se establece un auténtico régimen de apartheid, incluso más perjudicial que el sudafricano. El estado desarrolla una política racista contra todos los no judíos y desde 2012 contra los subsaharianos.

En todos estos hechos hay que tener en cuenta tres acontecimientos fundamentales:

- El origen y desarrollo del Sionismo, ideología que da lugar a todo esto.
- El nacimiento del nacionalismo árabe y palestino.
- La injerencia británica a partir de la 1ª Guerra Mundial.

En tercer lugar, habló Diego Checa, que apoyado por una serie de mapas explicó la progresiva desaparición de Palestina. Comentó la última iniciativa de Trump, que, aunque parece un hecho intrascendente no lo es. Jerusalén está dividida: la zona occidental habitada mayoritariamente por judíos es una ciudad moderna que recibe el 90% de los recursos, mientras que la zona oriental con un 40% de población palestina es mucho más pobre, pues recibe solo el 10% de los recursos.

Desde 1948 la población palestina es una población desplazada, son refugiados, a los que, aunque se les garantiza el derecho a volver, los israelíes no se lo permiten. Existe una verdadera discriminación, ya que para ocupar algún trabajo o para poder estudiar en la universidad se exige haber servido en el ejército judío.

Hoy día Palestina se encuentra dividida en dos zonas: La franja de Gaza con dos millones de habitantes, zona con las libertades muy restringidas, muy encerrada entre Israel y Egipto; y Cisjordania con dos millones y medio de habitantes, que se mantiene entre los deseos expansionistas de Israel y Jordania.

Israel continua con su política expansionista, solo tiene una frontera clara con Egipto. Hoy día siguen los asesinatos de palestinos por las fuerzas de seguridad israelí. La comunidad internacional se inhibe.

En el libro: “Existir es resistir” se habla de todo esto desde los orígenes del conflicto hasta la constitución del Estado de Israel. Del proceso de Paz, auténtico eufemismo, pues justifica toda la colonización de territorios, a su vez que critica a todos los que se le opongan, caso de Hamás, calificándolos como enemigos de la Paz.

Tras las exposiciones comenzó un riquísimo debate que trataré de resumir a continuación: EEUU presiona a la comunidad internacional en este tema y se dice incluso que es Israel el que manda sobre EEUU. Israel tiene en sus manos dos cosas fundamentales: una potente industria armamentística, es un laboratorio de armas y ser un centro de preparación para los cuerpos de seguridad de todo el mundo.

Especialmente interesante fue la participación de un palestino que nos refirió la forma de asentamientos progresivos de Israel, cómo se está expulsando a la población palestina y la falta de libertad que sufre.



Se aludió a otros pueblos que están sufriendo situaciones de injusticia como los kurdos y los saharauis. La responsabilidad del sistema capitalista en todo esto pues estos pueblos están en lugares estratégicos desde el punto de vista energético.

Se mencionó que Israel es el país que más resoluciones de la ONU incumple. Se creen un pueblo elegido y como tal, superior. Funciona el eslogan de la tierra prometida del sionismo.

Un dato curioso que nos dio Rosario es que esta idea de pueblo elegido nace entre judíos de Europa del este que se convirtieron al judaísmo, son los judíos asquenazis, estos son los que quieren volver a esa tierra prometida. Curiosamente los descendientes de los antiguos judíos no son ellos sino los palestinos, que se convierten, en su momento, al cristianismo y más tarde al islám.

En España hay un movimiento importante a favor de los palestinos por diferentes motivos, en otros países europeos también. La población civil puede tener mucha fuerza. Se insistió en apoyar a los palestinos en sus reivindicaciones actuales, incluso saboteando los productos israelíes.

Hoy día los palestinos piden tres cosas muy elementales:

- Derecho a la vuelta de los refugiados
- Que la población palestina reciba el mismo trato que la israelí
- Que se acabe la colonización

A continuación, se pasó a la firma de ejemplares del libro “Vivir es resistir”, vendiéndose todos los que habían traído.

Carmen Moreno Alba